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Синтез и химические превращения 3a,6-эпоксиизоиндолов и фуро[2,3-

f]изоиндолов 

В работе был изучен и оптимизирован подход к получению 3а,6-

эпоксиизоиндолов и фуро[2,3-f]изоиндолов, являющихся аналогами природных 

сесквитерпенов, тандемной реакцией ацилирования/[4+2] циклоприсоединения, 

и изучены их важнейшие химические свойства– гидрирование, дейтерирование, 

восстановление циклической амидной группы, раскрытие эпоксидного мостика, 

галогенирование, нитрование и формилирование. Экспериментально доказано 

протекание скелетной перегруппировки Вагнера-Меервейна под действием 

различных реагентов, в том числе хлорида йода (I). Изучена реакция 1,3-

диполярного присоединения о-нитрофенилазида и диазометана к 3а,6-

эпоксиизоиндолам и установлено образование продуктов экзо-присоединения.  
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Synthesis and chemical transformations of 3a,6-epoxyisoindoles and furo[2,3-

f]isoindoles 

The approach to the preparation of 3a,6-epoxyisoindoles and furo[2,3-

f]isoindoles, which are analogues of natural sesquiterpenes, by the tandem acylation / 

[4+2] cycloaddition reaction, has been studied and optimized, and their most important 

chemical properties - hydrogenation, deuteretion, reduction of the cyclic amide group, 

epoxy bridge disclosure, halogenation, nitration and formylation. Experimentally 

proved the course of the Wagner-Meerwein skeletal rearrangement under the action of 

various reagents, including iodine (I) chloride. The reaction of 1,3-dipolar addition of 

o-nitrophenyl azide and diazomethane to 3a,6-epoxyisoindoles was studied and the 

formation of exo-addition products was established. 

 


